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FILIAL REGION BRUNCA 

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 

Nᵒ 010-2019 
 

Asamblea General Ordinaria celebrada por la Sede Regional Brunca del Colegio de 

Ciencias Económicas de Costa Rica, en el Hotel del Sur, ubicado en Pérez Zeledón, el 

viernes 25 de octubre de 2020 al ser las dieciocho horas y treinta minutos. 

 

N° NOMBRE CARNE N° NOMBRE CARNE 

1 Yetty Blanco Fernández 013363 25 Jorge Mata Arias 036364 

2 Renato Scafidi Vargas 009725 26 César Vargas Caballero 048608 

3 Jenny Marín Valverde 020651 27 Eduardo Molina Arias 047908 

4 Ivannia Carvajal Obando 020497 28 Mariel Cordero Sáenz 037780 

5 Luis Fernando Vargas Mora 006336 29 Juannia Navarro Elizondo 042080 

6 José León Acuña 035119 30 Lizbeth Solano López 033194 

7 Carlos Chacón Chaves 007773 31 Vinicio Bermúdez Guillén 012472 

8 Zoraida Agüero Venegas 037967 32 Alexander Gamboa Martínez 041357 

9 Lolita Arauz Barboza 034133 33 Lauren Arias Cedeño 014896 

10 Nadia Sandí Esquivel 024301 34 Vanessa Cerdas Valverde 048698 

11 José Francisco Matamoros 028381 35 José Rivera Fuentes 009760 

12 ****  36 Michelle Mena Fernández 047413 

13 Edwin Corrales Chinchilla 004911 37 Rocío Castro Mena 021466 

14 Marielos Ugalde Castro 046989 38 Yeilyn Leiva Leiva 035113 

15 Edgar Avila Espinoza 010203 39 Paola Arias Cordero 040378 

16 Roberto López Montenegro  40 Kendry Chacón Barboza 040407 

17 Manuel Ureña Rojas 010976 41 Marta Picado Ajoy 002300 

18 Alexander Jiménez Godínez 007167 42 Krisbel Mata Flores 040383 

19 Marco Agüero Araya 046470 43 Hannia Delgado Arana 048602 

20 Karla Cortés Zúñiga 032216 44 Ligia Esquivel Castro 045700 

21 Nebilio Ureña Sánchez 045970 45 Sofia Calderón Retana 042592 

22 Nancy Rojas Arias 045968 46 Iván Solís Esquivel 029964 

23 Evelyn Brenes Quesada 018250 47 José Pablo Ovares Conejo 022738 

24 Esterlita Prado Calvo 037923 48 Caleb Barrantes Núñez 038147 

                                                                   ***ULTIMA LINEA*** 
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CAPÍTULO UNO 

APERTURA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA Nᵒ 010-2020 

 

ARTÍCULO UNO: El Máster José Francisco Matamoros Bonilla, Presidente del Consejo 

Directivo de la Sede Regional Brunca, da la más cordial bienvenida a todos los presentes 

e indica que de conformidad con lo establecido en el Artículo Dos de la Ley Nᵒ 2529 y el 

Artículo Ocho del Reglamento de Sedes Regionales del Colegio de Ciencias Económicas 

de Costa Rica, da por iniciada la primera convocatoria a las diecisiete horas y treinta 

minutos.    En vista de que no hay cuórum, se hará una segunda convocatoria a las 

dieciocho horas, en el mismo lugar con el número de miembros presentes. 

 

ARTÍCULO DOS: Al ser las dieciocho horas se declara abierta en segunda convocatoria la 

Asamblea General Ordinaria Nᵒ 010-2019 convocada para esta fecha, con 41 miembros 

presentes. 

 

El Máster José Francisco Matamoros expresa que la presente Asamblea es muy importante 

por historiedad, ya que se celebra el décimo aniversario de la Sede Regional, y el día de 

hoy cuentan con invitados especiales como detalla a continuación: 

Los señores miembros del Consejo Directivo de la Sede Regional Pacífico Central que 

también se encuentran en su décimo aniversario, Licenciado Rodney Pérez Bustos, 

Licenciada Ana Yancy Ortiz Arrieta, Licenciado Roberto Aguilar Abarca y Licenciado Alberto 

Guzmán Díaz. 

 

Agrega el Máster José Francisco Matamoros que también se encuentra presente la Máster 

María de los Angeles Salvadó Sánchez, quien fue Presidente del Colegio, cuando se inició 
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con la lucha para constituir las Sedes Regionales, extiende su agradecimiento al Licenciado 

Carlos Gómez Quintanilla, Asesor Legal del Colegio, quien estuvo atendido el tema legal 

para la apertura de las filiales, solicita a los miembros presentes brindarles un fuerte 

aplauso. 

 

Expresa el Máster José Francisco Matamoros su agradecimiento al personal administrativo 

que les estará colaborando en la presente sesión: 

 

➢ Sr. Fabián Loaiza Coto, Encargado de Tecnologías de Información 

➢ Sr. Alejandro Solís Soto, Promotor 

➢ Sra. Hellen Espinoza Herrera, Secretaria de Dirección Ejecutiva 

➢ Sra. Vanessa Cerdas Valverde, Encargada de la Oficina Administrativa en 

Ciudad Neily 

➢ Sra. Lauren Arias Cedeño, Administradora Sede Regional Brunca 

 

ARTÍCULO TRES: El Máster José Francisco Matamoros procede con la lectura de la agenda 

correspondiente: 

                     Convocatoria 

               Asamblea General Ordinaria 010-2019  

EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA SEDE REGIONAL BRUNCA DEL  

                               COLEGIO DE CIENCIAS ECONOMICAS DE COSTA RICA  
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Comunica que mediante acuerdo número 07 de la sesión ordinaria 141-2019, celebrada el 27 de 

julio del presente año, se acordó convocar a Asamblea General Ordinaria 010-2019, como se indica 

a continuación:  

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 010-2019 

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019 

AGENDA 

1. Apertura en primera convocatoria de la Asamblea General Ordinaria número 010-2019 a 

celebrarse en Hotel del Sur, Daniel Flores, Pérez Zeledón, San José, el viernes 25 de octubre 

del 2019, a las 17:30 horas.  

 

Si no se diera el cuórum requerido se iniciará la Asamblea General Ordinaria, en segunda 

convocatoria, al ser las 18:00 horas, en el mismo lugar y con el número de miembros 

presentes, de acuerdo con los Artículos 23, 24, 25 y 31 inciso a) de la Ley 9529 del Colegio 

de Ciencias Económicas de Costa Rica y con los Artículos 32 y 36 del Reglamento de dicha 

Ley. 

 

2. Informe anual del período 2018-2019. 

 

3. Informe de Tesorería del período 2018-2019. 

 

4. Presentación de mociones.  

 

Lic. José Francisco Matamoros Bonilla MBA. Luis Fernando Vargas Mora 

Presidente, Consejo Directivo Secretario, Consejo Directivo 
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CAPITULO DOS 

INFORME ANUAL DEL PERIODO 2018-2019 

 

ARTICULO CUATRO: El Máster José Francisco Matamoros expresa que es un año muy 

especial para la Sede Regional, cumplir 10 años es motivo de mucho orgullo, ha sido 

una lucha constante para lograr lo que hoy tienen. 

 

En el informe que presentará a continuación se refleja el trabajo arduo de este y los 

demás miembros de los Consejos Directivos de las distintas Sedes Regionales, son una 

sede en constante evolución enfocada a la Visión del Colegio, la cual es muy clara y 

tiene tres ideas, debemos ser referentes a nivel nacional; debemos tener alto impacto 

positivo en la vida de los colegiados y por último ser modelo de excelencia en lo gerencial, 

con esa motivación es que hemos trabajado y hemos estado creciendo. 

 

El Máster José Francisco Matamoros agrega que el pasado mes de mayo realizaron un 

Acto de Incorporación en el Hacienda Altagracia y contaron con 80 incorporandos.  La 

Sede Regional cuenta con una oficina administrativa en Ciudad Neily y en dicha zona 

también se realizan actos de incorporación para que más personas tengan acceso. 

Agrega el Máster José Francisco que han fortalecido el campo de la infraestructura, 

como es del conocimiento de todos, tienen nuevas instalaciones más amplias para 

comodidad de los agremiados y a futuro desean la adquisición de un edificio nuevo.   

 

Por otra parte, quiero informar que se están fortaleciendo las instalaciones de la Oficina 

de Ciudad Neily, antes no se veía desde afuera por lo que se amplió el espacio y se 

confeccionó una sala para capacitación.  
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CONSEJO DIRECTIVO 

  

Período 2017-2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De izquierda a derecha: 

 

MBA. Luis Fernando Vargas Mora, Secretario. 

Licda. Nadia Sandí Esquivel, Vocal II. 

MSc. José Francisco Matamoros Bonilla, Presidente. 

Licda. Yetty Blanco Fernández, Tesorera. 

Lic. Renato Scafidi Vargas. Vocal I. 
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MENSAJE DEL CONSEJO DIRECTIVO 

  

El período 2018-2019, del cual hoy rendimos cuentas ha sido especial para esta Sede 

Regional Brunca del Colegio de Ciencias Económicas, no sólo porque la institución como tal 

cumple 50 años de su creación, sino que además, en una feliz coincidencia,  nuestra Sede 

conmemora su décimo aniversario, siendo ésta la primera filial que se constituyó en el país, 

allá por el mes de mayo del 2009, como resultado del esfuerzo de un grupo de colegiados, 

algunos de los cuales están hoy presentes, y a todos ellos se les expresa el reconocimiento 

por ese esfuerzo que se patentiza hoy en la labor que realizamos día a día. 

 

Agradecemos también el apoyo que hemos recibido desde la Sede Central, pues sin el 

sustento de la Junta Directiva, de la Dirección Ejecutiva y demás instancias administrativas, 

nuestro fortalecimiento no hubiera sido posible. 

Pero es principalmente con el aporte de todos los colegiados de la Región Brunca que se 

suman a las diferentes 

actividades que les ofrecemos, 

como se engrandece nuestra 

sede y se promueven la 

dignificación, solidaridad y el 

mejoramiento profesional, social 

y cultural de cada uno de 

nosotros, como miembros del 
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Colegio. Por eso también nuestro agradecimiento a todos los afiliados de Pérez Zeledón, 

Buenos Aires, Coto Brus, Osa, Golfito y Corredores.  

Por supuesto que no se puede dejar de mencionar el trabajo diario, tesonero, responsable 

y honesto que cada uno realiza en beneficio de sí mismo y de la profesión de Ciencias 

Económicas, engrandeciendo la comunidad, el cantón, la región y el país.   

Con esta Décima Asamblea General no es que se cierra un ciclo, sino más bien que se 

continúa y se hace más grande nuestro compromiso en procura del desarrollo y la 

actualización profesional, pero solos no avanzaremos, se requiere el apoyo de todos los 

colegiados de nuestra región, con el cual esperamos seguir contando, pues nuestra lucha 

es permanente, ya que como bien dijo Bertola Brecht: “Hay hombres que luchan un día y 

son buenos. Hay otros que luchan un año y son mejores. Hay quienes luchan muchos años 

y son muy buenos. Pero los hay que luchan toda la vida: esos son los imprescindibles.” 

 

MENSAJE DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO DIRECTIVO 

 

La Sede Regional Brunca del Colegio de Ciencias Económicas ha cumplido su primer ciclo 

de diez años, el cual culmina con un resultado positivo que muestra un gran avance tanto 

dentro como fuera de nuestra Sede.  

 

 Contamos hoy con una oficina que provee una mayor comodidad al servicio que ofrece 

nuestra Sede, hemos hecho nuestra la visión propia del Colegio de ser una organización 

referente en la sociedad costarricense, con alto impacto positivo en la vida de sus colegiados 

y modelo de excelencia en la gestión gerencial.  
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Iniciamos nuestra gestión creando una alianza entre los miembros del Consejo para trabajar 

de manera conjunta en la obtención de intereses comunes que favorecieran nuestro 

Colegio, el avance en las gestiones nos 

enseñó, que todos podíamos aportar de 

la misma manera, y nos constituimos en 

grupo sólido en el que impera el 

respeto la dignidad y las ganas de 

trabajar al servicio de nuestros 

agremiados, de lo aprendido a lo 

interno, nos propusimos luchar por ser un mismo colegio sin distinciones de ningún tipo 

entre colegiados y por ello en las actividades que hemos organizado, apuntamos a proveer 

la mayor calidad, de manera que los usuarios de nuestros servicios, recibieran un trato y un 

producto que fuera del más alto nivel, es decir, de la misma manera y bajo los mismos 

estándares pudiese recibir esos usuarios si se encontrara en la Sede Central. 

 

Hemos tenido grandes aciertos, entre ellos, cabe citar el relanzamiento de la Comisión de 

Deportes, una Comisión a la cual agradezco su trabajo arduo en pro de la instalación de 

diferentes disciplinas deportivas, hemos demostrado que no necesitamos magia para 

cambiar lo que hace falta en nuestra Sede Regional porque ya tenemos todo el poder que 

necesitamos en nuestro interior: La capacidad de imaginar una Sede Regional que 

queremos.  

 

La historia ha demostrado que las entidades deben trascender y evolucionar para no 

extinguirse, por eso este año nuestra Sede junto con todas las demás Sedes, hemos decidido 
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incursionar en el programa Bandera Azul Ecológica, como un proyecto para mitigar el 

impacto ambiental y contribuir en el programa nacional de eliminación de la huella de 

carbono. 

 

Con la finalidad de colaborar en la edificación de una Región económicamente competitiva, 

e influenciar desde el profesionalismo a las demás agrupaciones que conforman nuestra 

Región, estamos implementando un plan piloto de capacitación desde las áreas de ciencias 

económicas a las Asociaciones de Desarrollo Integral, la primera actividad será desarrollada 

con las Asociaciones de Desarrollo del distrito San Pedro.  

 

Somos un Colegio en constante evolución. Somos Ciencias Económicas. 

 

RESEÑA 

 

La historia de nuestra filial se remonta al mes de marzo del año 2009, cuando la Junta Directiva 

del momento, presidida por la MBA. María de los Ángeles Salvadó Sánchez, presentó la aprobación 

para creaciones de filiales en el territorio nacional. De inmediato el Lic. Renato Scafidi Vargas, 

conformo la comisión transitoria y lideró la misma, para ello se avocó a formalizar la solicitud y 

documentación requerida por la Junta para su constitución, la cual se presentó en su totalidad el 

27 de marzo del 2009 en las oficinas centrales. 
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Fue en Sesión de Junta Directiva número 2183-2009, del 13 de abril del 2009, que se aprueba la 

solicitud de creación de la primera filial del Colegio en la Región Brunca, para ello fue convocada 

la Asamblea Constituyente para el viernes 8 de mayo del 2009. Asistieron a este importante 

acontecimiento realizado en el Hotel del Sur, los siguientes miembros de Junta Directiva: La 

Presidenta MBA María de los Ángeles Salvadó, el  Secretario Lic. Orlando Hernández Cordero, el 

Tesorero MBA. Carlos Bogarín Navarro, la Fiscal Licda. Yorleth Leal Román. Como invitados de 

honor, asistieron los Expresidentes del Colegio, Dr. Wilburg Jiménez Castro (períodos 1994-1998) 

y el Dr. Carlos Manuel Soto Guevara (períodos 2004-2008), ambos precursores y defensores del 

desarrollo del proyecto de filiales del Colegio en diferentes zonas del país. También contó con la 

presencia del Lic. Carlos Gómez Quintanilla, quien supervisó el proceso y solventó las dudas de 

los presentes en materia jurídica. 

 

El acto formal se realizó en el marco de una sesión ordinaria de Junta Directiva, dentro de la que 

se contempló como punto único de lectura del Acta Constitutiva por parte del grupo de trabajo 

de la zona y  se llevó a cabo la votación para conformar el Consejo Directivo de la primera Filial 

del CCECR, fue así que se juramentó el primer Concejo Directivo Presidido por el Master Marvin 

Porras Mora, quien integró los primeros 4 Concejos Directivo, como Secretario resultó electo el 

Señor Álvaro Benavides Gamboa, en el puesto de tesorero el MBA. Manuel de Jesús Ureña Rojas y 

como vocales la MBA. Lorena Núñez Blanco y la Licda. Salome Araya Oviedo. 

 

Es de esta manera que la Filial del Colegio comienza a dar sus primeros pasos, iniciando el proceso 

de asignar el primer presupuesto para la filial, para ello fue necesario para el Consejo Directivo 

efectuar intensas negociaciones por el espacio de casi 2 años, siendo a partir de este período que 

la Filial pudo avanzar en su propósito. 
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Ya para el período 2010-2011, se da apertura a una pequeña oficina con la contratación de una 

Administradora, quien resultó designada fue la Licda. Lauren Arias Cedeño, funcionaria que se 

encuentra activa en la actualidad, y es así que se da el paso histórico para que los colegiados de 

la zona, puedan contar con múltiples servicios que permiten establecer una relación Colegio-

Agremiados mucho más cercana, cuyo punto más alto se ve reflejado en el momento de participar 

en las elecciones del Colegio, lo cual fue posible de una manera directa y mucho más 

representativa y con ello se pone en alto el prestigio de nuestra Región.  Con determinación y 

compromiso llegamos a establecer la Oficina auxiliar de Ciudad Neilly como cobertura del sector 

Sur de la Región., misma que comienza a ser atendida por la funcionaria Vanessa Cerdas (actual 

funcionaria). La apertura de la oficina se da el 2 de mayo 2016, y fue formalmente inaugurada el 

28 de mayo del 2016, un día después de la primera incorporación en Golfito.  

 

Fue a inicios de la actual administración 

que se da el cambio de la Oficina, misma 

que se traslada a un edificio de mejores 

condiciones, como el actual edificio, este 

traslado se da formalmente el 20 de abril 

2018 y se da por formalmente 

inaugurado el 29 de mayo del 2018. Los 

motivos para este cambio son muchos 

dentro de las cuales vale la pena resumir, el crecimiento en desarrollo profesional, actividades 

deportivas y culturales, ceremonias de incorporaciones, participación en asambleas ordinarias y 

extraordinarias y actividades realizadas en Oficinas Centrales.   El pasar del tiempo, la experiencia 
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y madurez que ha alcanzado la Filial ha surtido frutos abundantes y positivos con mejoramiento 

continuo, consolidando el lazo entre Sedes Regionales y Junta Directiva. 

 

 

COMISIÓN DE DEPORTES SEDE REGIÓN BRUNCA 

 

La Comisión de Deportes de la Sede Regional Brunca conformada en setiembre del 

2018, tiene como objetivo promover 

y estimular el deporte y la recreación 

de los miembros del Colegio de 

Ciencias Económicas de la Sede 

Regional Brunca.  

 

Como fruto del trabajo de la 

Comisión, Consejo Directivo y la administradora de la Sede Regional, del 2018 a la fecha 

se conformaron 3 equipos de fútbol, 1 equipo femenino en Pérez Zeledón, 1 equipo 

masculino en Ciudad Neilly, 1 equipo femenino en Ciudad Neilly, actualmente 

contamos con 4 equipos de fútbol, ya que existía 1 equipo de fútbol masculino en Pérez 

Zeledón; también se conformó 1 equipo de ciclismo y 1 grupo de Zumba. 

Uno de los trabajos principales de la Comisión, consiste, en ampliar las actividades 

deportivas por medio de la integración de más Colegiados a las disciplinas ya 

existentes, y a nuevas. Por este motivo, instamos a todos los Colegiados a formar parte 

de los equipos ya existentes o a conformar nuevos equipos de otras disciplinas 

deportivas y recreativas. 
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La Comisión de Deportes está 

integrada por: Nadia Sandí 

Esquivel, Andrea Vargas 

Sequeira, Allan Duarte Acuña, 

José Luis Acuña Elizondo, Karla, 

Esteban, todos colegiados 

activos del Colegio y residentes 

de la Región Brunca. 

 

 

 

                                             AL SERVICIO DEL COLEGIADO 

INCORPORACIONES 

 

Cada vez son más profesionales los que deciden formar parte de nuestra Sede con el 

fin de ejercer su profesión y disfrutar de los beneficios que el Colegio les brinda. 

Durante este período se desarrollaron dos actividades de incorporación. 

 

El 19 de mayo de 2018, tuvo lugar la incorporación para la Sede Regional Brunca, misma 

que tuvo lugar en las instalaciones del Hotel Hacienda Altagracia en Santa Teresa de 

Cajón. 
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El 27 de julio de 2019, tuvo lugar la incorporación para la Oficina Regional de Ciudad 

Neilly, misma que tuvo lugar en las instalaciones del Hotel Casa Roland en Golfito. 
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CURSOS VIRTUALES  

La oficina Regional de Ciudad Neilly implementará esta modalidad en el mes de 

noviembre de 2019, facilitando el proceso de capacitación para que los profesionales 

puedan desarrollarse profesionalmente desde la comodidad de su hogar u oficina y 

tiempo que les sea más 

conveniente, el primer curso que 

se implementará en la Región con 

esta modalidad lleva por título 

“Innovación y Competitividad 

para Pymes”.  

 

Esta modalidad se suma al curso de inducción que ya desde 2018 se venía realizando 

de manera virtual. Ahora es más fácil ser parte del Colegio, nuestro curso de 

Incorporación es virtual.  

 

FACILIDAD DE TRÁMITES DE INCORPORACIÓN   

Como parte del seguimiento de los temas que se tramitan por medio de las reuniones de la 

Comisión de Enlace de la cual nuestra Sede Regional es parte, surgió la idea de facilitar las 

gestiones a los profesionales que deseen incorporarse al Colegio para que se exija 

únicamente lo necesario, es asa partir del mes de febrero de 2018 se logró reducir los 

requisitos de incorporación con el objetivo de facilitar el proceso, lo que se tradujo en un 

incremento de profesionales incorporados a partir del mes de marzo de 2018.    
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    DESARROLLO PROFESIONAL   

Conscientes de que el desarrollo profesional es y continuará siendo el principal beneficio 

que brindamos a nuestros colegiados, durante este período la Sede Regional ha realizado 

diversas actividades como charlas, cursos, talleres, entre otros, para dar cumplimiento a 

lo establecido en la Ley 9529.  A continuación, presentamos una memoria fotográfica en 

reseña de dichas actividades. 

 

Agradecimiento especial a todos los capacitadores que con su profesionalismo y 

disposición contribuyeron a hacer de este año una grata experiencia de Desarrollo 

Profesional. Asimismo, deseamos resaltar el taller “Administración correcta del 

Presupuesto Familiar”, que estuvo a cargo del señor Jorge Saúl Abarca, gerente del 

Banco Popular, PZ. Quien este año recibió la distinción de Colegiado Distinguido por 

parte de la Junta Directiva del Colegio.  

 

Convencidos de la importancia de estar más cerca de los colegiados, así como de 

aumentar la cobertura de nuestros servicios, muy especialmente en el área de 

actualización profesional; durante este período continuamos fortaleciendo nuestras 

Sedes Regionales.   

 

Entre las principales actividades formativas, destacan:   

• Desarrollo de habilidades 

blandas. 

• Coaching.   

• Inteligencia emocional.   

• El poder de la oratoria.   
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• Administración del tiempo y 

Neuromarketing. 

• Normas internacionales de 

contabilidad.                                                            

• Factura electrónica.   

• Reforma Fiscal.   

• Auditoría Financiera Forense.   

 

Durante este período se 

realizaron un total de 9 acciones 

formativas por la oficina de 

Ciudad Neilly lo que permitió 

que más de 190 colegiados se 

beneficiaran con el desarrollo 

profesional que les brindamos. 

También en este período se 

realizaron un total de 9 acciones 

formativas en Pérez Zeledón lo 

que permitió que más de 230 

colegiados se beneficiaran con 

este servicio.  

 

 

 

 

NUTRICIÓN   

Este comportamiento muestra la 

satisfacción de los colegiados por 

recibir un servicio de calidad, lo 

cual les motiva a comprometerse 

con su salud, acudir a las citas y 

adoptar hábitos alimenticios más 

saludables, según las indicaciones 

de la especialista en nutrición.   

ACTIVIDADES DE INTEGRACIÓN 

Con el propósito de promover la 

integración de los colegiados, así 

como su sano esparcimiento, 

durante el período que nos ocupa 

se realizaron diferentes actividades 

de tipo social, recreativo y 

deportivo, las cuales tuvieron una 

gran participación de colegiados y 

familiares de todo el país.  
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Durante este período se realizaron un total de 7 actividades de integración en Pérez Zeledón 

lo que permitió que 743 colegiados disfrutaran de estos servicios, También en este período 

paralelamente se realizaron un total de 6 actividades de este tipo para la oficina de Ciudad 

Neilly lo que permitió que 415 colegiados se beneficiaran con las actividades. 

 

ACTIVIDADES DE ZUMBA   

De origen colombiano, la zumba es una mezcla de ritmos latinos –salsa, merengue, flamenco 

o bachata– y ejercicios aeróbicos que se ha convertido en una de las rutinas de moda para 

perder peso y llevar un estilo de vida saludable. La Sede Regional ofrece a nuestros 

agremiados de forma gratuita el servicio de instructor de Zumba a la derecha el gráfico de 

asistencia que en promedio es aprovechada en 61 visitas. 

 

PROGRAMA BANDERA AZUL ECOLÓGICA   

Con el fin de propiciar un desarrollo con criterios de sostenibilidad socio ambiental, 

minimizando el riesgo provocado por efectos del cambio climático, mediante una gestión 

ambiental integral, este año las oficinas de la Sede se encuentran participando de las 

actividades del Programa Bandera Azul, bajo la categoría de Cambio Climático.  
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La Bandera Azul Ecológica es un galardón o distintivo que se otorga anualmente, el 

cual premia el esfuerzo y el trabajo voluntario en la búsqueda de la conservación y el 

desarrollo, en concordancia con la protección de los recursos naturales, la 

implementación de acciones para enfrentar el cambio climático. 

 

Agrega el Máster José Francisco Matamoros que cuentan con una página en Facebook 

y se le está brindando el mantenimiento correspondiente como lo es la actualización 

de todas las actividades que se realizan en la Sede Regional. 

 

 

 

CAPITULO SEIS 

INFORME DE TESORERIA DEL PERIDODO 2018-2019 

 

ARTICULO SEIS: La Licenciada Jetty Blanco Fernández, Tesorera, da la más cordial 

bienvenida a los colegiados presentes, invitados especiales, miembros del Consejo 

Directivo de la Sede Regional Pacífico Central, la Máster María Salvadó Sánchez y 

funcionarios administrativos del Colegio. 

 

Procede con la presentación del Informe de Tesoreria del periodo 2018-2019. 

 

 

INFORME ECONÓMICO 

 

PRESUPUESTO ASIGNADO 

 

Para el período 2018-2019 se nos asignó en el presupuesto inicial la suma de ¢120.4 

millones, el cual mediante modificación presupuestaria fue aumentado en ¢15 
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millones, para un presupuesto total de ¢135.4 millones, (se asignaron ¢39.7 millones 

para la oficina administrativa de Ciudad Neily y ¢95.7 millones para la oficina regional), 

incrementando el asignado en el año anterior en ¢57.7 millones, equivalente a un 

74.24%.  Dado el cambio de la fecha de cierre del período contable, adicionalmente 

nos fue asignada la suma de ¢26.3 millones para el período extraordinario del 01 de 

junio al 30 de setiembre 2018, según se muestra en el cuadro siguiente: 

 

 

Fuente: informe de ejecución presupuestaria 

 

DETALLE
Ofic. Adm. 

Neily

Oficina 

Regional

TOTAL

2018-2019

TOTAL

2017-2018

Presupuesto inicial 31,901,404.20 88,549,081.48 120,450,485.68 71,048,996.84

Modificación 7,832,170.50 7,167,829.50 15,000,000.00 6,690,500.00

PRESUPUESTO TOTAL 39,733,574.70 95,716,910.98 135,450,485.68 77,739,496.84

21,876,732.61 35,834,256.23 57,710,988.84

122.51% 59.84% 74.24%

DETALLE
Ofic. Adm. 

Neily

Oficina 

Regional
TOTAL

PRESUPUESTO TOTAL 8,433,123.47 17,932,456.65 26,365,580.12

PERIODO  EXTRAORDINARIO 01 JUNIO AL 30 SETIEMBRE 2018

INCREMENTO

Colegio Ciencias Económicas de Costa Rica

Cuadro Nº 1

Presupuesto Asignado  Filial Brunca

PERIODO 2018-2019

AL 30-09-2019
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Con el fin de brindar un detalle más desagregado, en el gráfico Nº 1 podemos 

visualizar el presupuesto asignado por partida presupuestaria, un ¢9% en activos fijos; 

un 22% en servicios personales, donde se consignan las cuentas para el pago de los 

salarios y cargas sociales del personal administrativo de la oficina regional y de la 

oficina administrativa de Neily; un 29% en servicios no personales, para las sub partidas 

por concepto de alquiler y servicios públicos, gastos de viaje y transporte, 

mantenimiento y reparación de mobiliario equipo e instalaciones, servicio de limpieza, 

servicios profesionales (la nutricionista), materiales y suministros; un 40% en 

actividades especiales para lo concerniente a actividades de desarrollo profesional, 

actividades deportivas y las de tipo protocolario y social, entre ellas el 10º aniversario 

de la filial.  

 

Fuente: informe de ejecución presupuestaria 

Gráfico  Nº 1

Colegio Ciencias Económicas de Costa Rica

Presupuesto Por Partida  Filial Brunca

AL 30-09-2019

PERIODO 2018-2019

9%

22%

29%

40%

Presupuesto por partida
Período 2018-2019

Activos Fijos Servicios Personales

Servicios No Personales Actividades Especiales
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Según se detalla seguidamente, para las Actividades Especiales se asignó presupuesto 

por la suma de ¢59.6 millones, la mayor cantidad de estos recursos fueron destinados 

a actividades de desarrollo profesional y al 10º aniversario de la filial.  

 

Fuente: informe de ejecución presupuestaria 

 

EJECUCION DE RECURSOS 

Para este periodo del total del presupuesto asignado, al 30 de setiembre se logró 

ejecutar ¢120.3 millones equivalente al 80.88%, quedando sin ejecutar ¢15.0 millones 

o sea un 11.12% del presupuesto, tal y como se muestra seguidamente: 

DETALLE
Ofic. Adm. 

Neily

Oficina  

Regional

Presupuesto 

Definitivo

Desarrollo Profesional 8,048,000.00 10,100,000.00 18,148,000.00

Celebración 10° Aniversario Sede Brunca  15,500,000.00 15,500,000.00

Día de Madre y Padre 2,788,000.00 3,250,000.00 6,038,000.00

Baile Navideño 1,568,000.00 1,575,000.00 3,143,000.00

Fiesta Familiar 3,211,720.50 3,211,720.50

Día del Colegiado 2,706,109.00 2,706,109.00

Actividades Deportivas 5,595,000.00 5,595,000.00

PRESUPUESTO TOTAL 12,404,000.00 41,937,829.50 54,341,829.50

Presupuesto Para Actividades Especiales

AL 30-09-2019

Cuadro Nº 2

Colegio Ciencias Económicas de Costa Rica

PERIODO 2018-2019
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Fuente: informe de ejecución presupuestaria 

 

En el cuadro N.º 4 se muestra cual ha sido la ejecución a nivel de partida 

presupuestaria, como puede observarse, la mayor ejecución corresponde a actividades 

especiales ¢46.9 millones, para un 86.47% del monto asignado; seguido por los 

servicios no personales ¢34.2 millones y los servicios personales ¢26.7 millones.  

 

 

DETALLE
Ofic. Adm. 

Neily

Oficina 

Regional
 TOTAL %

Presupuesto definitivo asignado 39 733 574,70 95 716 910,98 135 450 485,68 100,00%

Ejecución Real 35 030 106,56 85 360 711,31 120 390 817,86 88,88%

Presupuesto sin ejecutar 4 703 468,14 10 356 199,67 15 059 667,81 11,12%

11,84% 10,82%

Cuadro Nº 3

Colegio Ciencias Económicas de Costa Rica

Ejecución Presupuesto Filial Brunca

AL 30-09-2019

PERIODO 2018-2019
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Fuente: informe de ejecución presupuestaria 

 

De las actividades especiales podemos señalar como las de mayor relevancia: la 

celebración del décimo aniversario de la filial, en la que se ejecutaron ¢14.6 millones, 

actividades de desarrollo profesional ¢13.5 millones, celebración del Día de la Madre 

y del Padre ¢5.8 millones, según se detalla seguidamente. 

 

 

 

 

 

DETALLE
Presupuesto 

Definitivo

Ejecución 

Total
Disponible

Activos Fijos 12 420 022,50 12 367 177,24 52 845,26

Servicios Personales 29 152 448,39 26 753 128,64 2 399 319,74

Servicios No Personales 39 536 185,29 34 281 964,88 5 254 220,41

Actividades Especiales 54 341 829,50 46 988 547,10 7 353 282,40

PRESUPUESTO TOTAL 135 450 485,68 120 390 817,86 15 059 667,81

88,88% 11,12%

Cuadro Nº 4

Colegio Ciencias Económicas de Costa Rica

Ejecución Por Partida  Filial Brunca

PERIODO 2018-2019

AL 30-09-2019
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Fuente: informe de ejecución presupuestaria 

Adicionalmente, de los recursos asignados para el presupuesto extraordinario se 

ejecutaron ¢21.7 millones, equivalente al 82.4%, según se detalla: 

 

 

DETALLE
Presupuesto 

Definitivo

Ejecución 

Total
Disponible

Desarrollo Profesional 18 148 000,00 13 543 955,85 4 604 044,15

Celebración 10° Aniversario Sede Brunca15 500 000,00 14 600 000,00 900 000,00

Día de Madre y Padre 6 038 000,00 5 884 914,21 153 085,79

Baile Navideño 3 143 000,00 3 079 692,57 63 307,43

Fiesta Familiar 3 211 720,50 3 211 720,50 0,00

Día del Colegiado 2 706 109,00 2 706 109,00 0,00

Actividades Deportivas 5 595 000,00 3 962 154,97 1 632 845,03

PRESUPUESTO TOTAL 54 341 829,50 46 988 547,10 7 353 282,40

86,47% 13,53%

Cuadro Nº 5

Colegio Ciencias Económicas de Costa Rica

Ejecución Por Partida  Filial Brunca

PERIODO 2018-2019

AL 30-09-2019

DETALLE
Ofic. Adm. 

Neily

Oficina 

Regional
 TOTAL %

Presupuesto definitivo asignado 8 433 123,47 17 932 456,65 26 365 580,12 100,00%

Ejecución Real 6 312 421,75 15 413 450,98 21 725 872,73 82,40%

Presupuesto sin ejecutar 2 120 701,72 2 519 005,67 4 639 707,39 17,60%

25,15% 14,05%

PERIODO  01 DE JUNIO AL 30 SETIEMBRE 2018
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MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 

En el periodo se realizaron dos modificaciones presupuestarias, por un total de ¢4.5 

millones, con el fin de reclasificar recursos de una subpartida a otra, conforme las 

prioridades establecidas. Además, el colegio asignó adicionalmente la suma de ¢15 

millones para cubrir los gastos para la celebración del 10º aniversario de la filial; 

además se trasladaron ¢7.8 millones del presupuesto de la oficina regional a la oficina 

administrativa de Neily con el fin de dotarla del equipo necesario, dada la ampliación 

de esta. 

 

PRESUPUESTO PERIODO 2019-2020 

Seguidamente se muestra el presupuesto para el ejercicio económico 2019-2020, por 

un total de ¢123 millones, el cual refleja un incremento del 2.18% con respecto al 

presupuesto asignado para el periodo anterior. 

 



 

 

 

 

 

Asamblea General Ordinaria 010-2019        viernes 25 de octubre de 2019        Página 28 de 32 

 

 

Fuente: informe de ejecución presupuestaria 

A diferencia del periodo anterior, para el ejercicio económico 2019-2020 no se asignan 

recursos en activos fijos, ya que el mismo fue adquirido en los periodos anteriores, 

acorde a las necesidades de ambas oficinas. 

  

DETALLE
Ofic. Adm. 

Neily

Oficina 

Regional

Presupuesto 

Definitivo
%

Servicios Personales 13 960 024,53 17 772 543,57 31 732 568,10 25,78%

Servicios No Personales 10 635 000,00 37 830 501,00 48 465 501,00 39,38%

Actividades Especiales 11 819 000,00 31 064 800,00 42 883 800,00 34,84%

PRESUPUESTO TOTAL 36 414 024,53 86 667 844,57 123 081 869,10 100,00%

Presupuesto  Ordinario

2018-2019

31 901 404,20 88 549 081,48 120 450 485,68

4 512 620,33 -1 881 236,91 2 631 383,42

14,15% -2,12% 2,18%
Diferencia

Cuadro Nº 6

Colegio Ciencias Económicas de Costa Rica

Presupuesto Por Partida  Filial Brunca

Próximo Periodo ( 2019-2020)
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SEDE REGIONAL EN LÍNEA 

 

Con la finalidad de aprovechar el surgimiento de las tecnologías de la información a 

través de las redes sociales, nuestra Sede Regional posee un fan Page de Facebook, a 

la fecha el perfil cuenta con 416 colegiados que la siguen, los cuales poseen un medio 

de interacción adicional 

para realizar consultas e 

informarse 

constantemente de los 

eventos, inscripciones y 

demás información 

relevante que en ella se 

publica, para mantener al 

día a nuestros colegiados. 

Únete al perfil, búscanos como: CCECR Sede Region Brunca 

 

La Licenciada Nadia Sandí da la más cordial bienvenida a todos los presentes, 

agradece a los representantes de la Comisión, solicita a las señoras Andrea y Karol 

pasar adelante para darles un reconocimiento por la labor que han realizado, 

comenta que las colegiadas colaboran con el equipo de fútbol sala femenino en Pérez 

Zeledón y Ciudad Neily. 

 

Hace un llamado para que todos los colegiados que desean participar en alguna 

disciplina se acerquen a la Sede Regional, actualmente están conformando un equipo 

de ciclismo. 
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El Licenciado Renato Scafidi toma la palabra para agradecer a todos los colegiados 

presentes que acudieron al llamado del Consejo Directivo de la Sede Regional, hace 

especial referencia a los invitados especiales y personal administrativo del Colegio. 

 

Comenta el Licenciado Renato Scafidi sobre la lucha de algunos miembros de la zona 

por la constitución de la filial hace ya 10 años y sobre todos los logros obtenidos a 

través de todo este tiempo, tanto en temas de capacitación, deportivas y sociales.  

Insta a todos los colegiados para participar de las diferentes actividades que se 

coordinan, tanto en la zona de Pérez Zeledón como en Ciudad Neily. 

 

El Francisco Matamoris agradece a la precursora para la apertura de las filiales, ahora 

sedes regionales, también ex Presidente de la Junta Directiva, solicita pasar adelante 

y brindar unas palabras a la Máster María de los Angeles Salvadó Sánchez. 

 

La Máster María de los Angeles Salvadó indica que se encuentra supremamente 

agradecida con las y los colegas de la filial, aclara que le gusta llamarla así.  Cuando 

tuvo el honor de ser electa presidente de la Junta Directiva del Colegio, en conjunto 

con otro grupo de colegas se pusieron creativos, estaban por cumplir el 40 aniversario 

de la institución, y el segundo colegio profesional más grande de este país no tenía 

ni una sola filial fuera de San José. 

 

Tuvo el privilegio de ser Directora Suplente en el año 2001 y Directora en el año 2003 

y para ese entonces ya se hablaba del tema, pero por alguna u otra razón no se 

concretó, hasta que conversó con el Licenciado Carlos Gómez Quintanilla, Asesor 

Legal y conjuntamente elaboraron una normativa para ser analizado por Junta 

Directiva y posteriormente para ser presentado ante la Asamblea General.  Una vez 

realizado y aprobado dicha normativa se definió el número mínimo de colegiados 
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que debía de asistir a las Asambleas Constitutivas, se indicó para 50 personas y se 

logró lo cometido. 

 

Continúa la Máster María Salvadó para comentar que siente orgullo al ver crecer a las 

filiales como lo puede ver en sus informes tanto de Presidencia como de Tesorería, 

las cosas que cuestan son las que más se aprecian y depende de ustedes seguir 

creciendo y no se les olvide que todos los agremiados somos un solo Colegio.    

 

Felicita a la Sede Regional Brunca por su 10 aniversario y agradece profundamente la 

invitación. 

 

El Máster José Francisco Matamoros aclara que en años anteriores la asamblea se 

realizaba en el mes de mayo, pero por motivo a la Reforma N° 9529 de la Ley N° 

7105, hubo un cambio en el periodo económico presupuestario, por lo que solicita al 

Licenciado Carlos Gómez, Asesor Legal ampliar el tema. 

 

El Licenciado Carlos Gómez comenta que el Máster José Francisco Matamoros solicitó 

un criterio legal sobre si las asambleas de las Sedes Regionales se pueden hacer en 

otra fecha a la ya establecida, como esta Sede se constituyó en el mes de mayo había 

una buena práctica de realizar las asambleas cada año en ese mes; sin embargo, por 

la justificación que ya expuso el Máster José Francisco, aunado a que el Reglamento 

de Sedes Regionales del Colegio, establece que debe de realizarse una asamblea una 

vez al año, pero no se indica fecha, entonces no hay problema alguno en cambiar la 

fecha de su realización.  Sugiere se coordine la nueva fecha para seguir realizando las 

asambleas. 

 

Expresa el Licenciado Carlos Gómez su felicitación a los miembros de la Sede Regional 

Brunca por su 10 Aniversario. 
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El Máster José Francisco Matamoros agrega que este año no se realizarán elecciones 

en las Sedes Regionales, debido a la Reforma N° 9529 Ley Orgánica del Colegio N° 

7105, dichas elecciones se realizarán el próximo año y se elegirán a los miembros del 

Consejo Directivo en pleno. 

 

 

CAPITULO SIETE 

PRESENTACION DE MOCIONES 

 

No se presentaron mociones en la presente Asamblea General Ordinaria. 

 

 

 

 

Sin más asuntos que tratar se cierra la Sesión a las 8:25 p.m. 

 

 

 

 

Máster José Francisco Matamoros Bonilla             Máster Luis Fernando Vargas Mora 

                    Presidenta                                                              Secretario 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


